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Im Berichtsjahr 2019 fand die 65. reguläre AG-Sitzung in Frankfurt statt, in denen eine Vielzahl 

an Fragestellungen erörtert wurde. Angestoßen wurden Diskussionen im Bereich der 

Beurteilung von Chlorophyll in Ananassaft und Vermischungen von Pfirsichsaft in 

Aprikosensaft. Abschließende Ergebnisse liegen hier noch nicht vor. Ebenso bleibt die 

Beurteilung von SO2-Gehalten über 10 ppm in der Diskussion. Durch die Änderungen 

verschiedener Europäischer Regelungen rücken in der lebensmittelrechtlichen Beurteilung für 

Fruchtsäfte und Fruchtnektare Diskussionen über die Angabe einer Herkunft bzw. des 

Ursprungs eines Lebensmittels und die Angabe der Herkunft bzw. des Ursprungs der primären 

Zutat in den Fokus. Eine abschließende Beurteilung ist auch hier zum jetzigen Zeitpunkt noch 

nicht möglich. 

Ebenfalls neu ist die Revision der Bioverordnung, die aus biologischem Anbau zertifizierte 

Fruchtsäfte, Nektare und fruchtsafthaltige Getränke betrifft. Sie wird ab Anfang 2021 gelten. Da 

sich diverse Änderungen für biologisch erzeugte Lebensmittel ergeben, ist von der 

Arbeitsgruppe eine Fortbildungsveranstaltung zum Thema Furchtsaft und Bio für das dritte 

Quartal 2020 in der Vorbereitung. Die Veranstaltung wird mit Unterstützung der AG in 

Wiesbaden stattfinden. Für die Veranstaltung konnten namenhaften Referenten aus dem 

Bereich der Forschung, Analytik und Zertifizierung gewonnen und verpflichtet werden. Geplant 

ist die Betrachtung aktueller Themen aus den Bereichen Zertifizierung, Zulässigkeit von 

Aromen, Analytik, Authentizität und lebensmittelrechtlicher Beurteilung. 

An dieser Stelle möchte ich mich im Namen der Arbeitsgruppe noch einmal bei den 

ausgeschiedenen Arbeitsgruppenmitgliedern für die jahrelange gute und konstruktive 

Zusammenarbeit bedanken. Gleichzeitig möchte ich auch die neuen Mitglieder begrüßen und 

freue mich auf eine gute Zusammenarbeit. 


